

ESTRELLA cultura

El primer diario electrónico en español

28 - Junio - 2006 Número Año IX

Imprimir

Enviar

[Siguiendo artículo >>](#)



Secciones

- Portada
- España
- Mundo
- Economía
- Cultura
- TV - Medios
- Deportes
- Alemania 2006
- Fotos del día
- El tiempo
- Cartas
- Fondos
- La Bolsa

Contacto

- ED a favoritos
- ED como inicio

Especiales

- Fórum - Afinsa
- Mundial
- Motociclismo '06
- Fórmula 1 '06
- Oscar 2006
- Anuario 2005
- Acuerdo PSOE - CiU
- Texto del Estatut
- Goya 2006
- Aniv. 11M
- Presupuestos generales
- Juan Pablo II
- Liga 05/06

Ayala recibe con melancolía las Medallas del Congreso de los Diputados y del Senado

El centenario escritor recordó emocionado que en el Parlamento de la República ocupó el puesto de letrado varias ocasiones

Estrella Digital/Efe

Madrid



El escritor Francisco Ayala recibió ayer las Medallas del Congreso de los Diputados y del Senado en reconocimiento a la labor que desempeñó como Letrado de las Cortes, en un acto muy emotivo en el que el centenario intelectual recordó "con melancolía" el tiempo que perteneció "al seno de esta selecta comunidad". A Francisco Ayala sólo le faltaba el

reconocimiento de estas instituciones públicas, que se suman así a esta cadena de homenajes que el escritor está recibiendo este año con motivo de su centenario, como recordó el presidente del Congreso de los Diputados, Manuel Marín. Y es que Ayala, además de excelente narrador escritor, ensayista, sociólogo, crítico literario y cinematográfico y académico fue Letrado de las Cortes desde el 25 de junio de 1932, siendo presidente del Congreso Julián Besteiro.

Marín explicó que en el Parlamento de la República, Francisco Ayala ocupó distintos puestos. "Fue letrado en varias ocasiones y llegó a tener una responsabilidad que, presagiando el futuro, tenía cierto toque literario: oficial clavero de la depositaría de fondos del Congreso", dijo.

Después, Francisco Ayala, por una Orden del gobierno franquista de 10 de marzo de 1939 fue separado del servicio por ser "contrario al Glorioso Movimiento Nacional Libertador de España". Y estuvo alejado de la Cámara hasta 1975, después de un largo exilio que marcó la vida del autor de 'El jardín de las delicias'. El 16 de marzo de 1976 se jubiló como Letrado de Cortes por decisión unánime de la Mesa.

Este perfil que fue recordado por Manuel Marín y por el presidente del Senado, Javier Rojo, es una de las facetas menos conocidas del escritor y de la que se habla menos, como dijo la mujer de Ayala, la hispanista Carolyn Richmond; pero ayer pudo comprobarse que esta tarea jurídica fue muy importante para Ayala, que asistió muy emocionado al acto, al que acudieron numerosos políticos y parlamentarios de todos los grupos políticos.

Entre los asistentes se encontraban el ex presidente del Senado Juan José Laborda; Alfonso Guerra, Carmen Chacón, Celia Villalobos, Gabriel Cisneros, Joan Lleras, Carmen Alborch, Gaspar Llamazares, Diego López Garrido o Luis Mardones, entre otros.

Ayala, que llegó acompañado por su mujer y por el poeta y comisario del centenario Francisco Ayala, Luis García Montero, y el presidente de la Sociedad Estatal de Conmemoraciones Culturales, José García Velasco, recibió las dos medallas de las dos cámaras y un facsímil de la Revista 'Política. Hacia una nueva profesión de fe', editada a lo largo de 1930, donde escribían todos los políticos y donde Ayala publicó un artículo escrito en Berlín en 1930.

"¡Con cuánta y que feliz tranquilidad puede uno invocar el sentimiento que tal invocación expresa, cuando ya quien la pronuncia se encuentra fuera de juego! A la edad que yo he alcanzado, tengo la suerte de cosechar la buena voluntad de quienes, como vosotros, se encuentran en el centro de la vida activa, y han tenido la benevolencia de acoger en su seno a este antiguo compañero suyo", señaló Ayala.

El escritor recordó que en el cuerpo de Letras de las Cortes prevalecía "una amistad y un sentimiento de mutua estimación y de respeto que, pese a las terribles circunstancias pronto sobrevenidas en nuestro país durante aquellos años, nunca pudo quebrarse ni romperse".

Francisco Ayala añadió que nunca podrá olvidar la manera en que "acaso pudimos algunos de nosotros superar, cada cual con diferente fortuna, las

28 de Junio de 2006

Universidad de Granada

La Estrella Digital

pruebas estremecedoras, a veces muy siniestras, de aquellos momentos".

Finalmente, el escritor se quiso dirigir a los colegas no sólo "como jubilado del empleo, sino casi también como jubilado de la vida", llamándoles amigos a todos. "Permitidme que, conteniendo las lágrimas que la emoción quisiera traer a mis ojos, termine por proclamar la profunda gratitud que este cordial homenaje despierta en mi corazón. Con esto, ¡ni una palabra más, amigos queridos!", concluyó.

Marín quiso agradecer "si ello es posible, al Ayala jurista, al Ayala letrado, al Ayala miembro de esta casa, su generosidad en ideas y hechos", y anunció que el escritor ha autorizado al archivo del Congreso para que los investigadores puedan acceder a su expediente personal y de cuyo documentos más relevantes se va a hacer una próxima exposición en el Rectorado de la [Universidad de Granada](#) y después en la Biblioteca Nacional.

Por su parte, el presidente del Senado, tras elogiar la trayectoria ética y profesional del escritor y recordarle que "usted es necesario por su pensamiento, su trayectoria limpia y su compromiso con la democracia", añadió que la Medalla del Senado "expresa la gratitud de los ciudadanos y de los pueblos que representa la Cámara Alta".

[Siguiente artículo >>](#)